

## 過大規模校の過密化緩和に向けた意見交換会 開催結果について

令和6年1月13日（土）15時～17時  
会場：福津市役所別館大ホール  
参加者数：16名

令和6年1月14日（日）10時～12時  
会場：福津市役所別館大ホール  
参加者数：15名

### ▽ 参加者から出された主な意見

#### 【過密化緩和に向けて】

- ① 通学路の安全とか対策にも取り組みながら、同時進行で緩和策を考えないといけない。
- ② まず先に教育委員会で考えて、たたき台を持って、どうしたらいいか尋ねれば、地域の方からもこうしてもらえないかという意見が出てくると思う。
- ③ 校区編成だとか交通手段は大胆にとらなければ過密緩和というものはできないと思う。
- ④ 今後の選択肢も時間も限られた中で、より決定が難しくなると思う。そういう時こそ保護者、地域の声を聞いて集約してほしい。
- ⑤ 福津市として「こういうふうな形で、こういうふうにやっていこうと思うけど、どうですか」と、具体的に示してもらいたい。
- ⑥ こういうふうなことができるよって言ってくれたり、寄り添ってもらったり、ちゃんと向き合ってもらったら保護者も子供たちと話し合う機会ができると思う。
- ⑦ 過密を解消できるような方策がないか民間会社に委託して調べるっていうことはできないのか。
- ⑧ 学校ごとに定員を定め、転入の届けを出しに来た時に転入した校区の学校がいっぱいであれば他の学校に行ってもらえないかと言ってみてはどうか。
- ⑨ 校区外通学制度でスクールバスを検討してほしい。
- ⑩ 令和4年度に学校側と話したとき、福間南小学校のプール跡地に1階が駐車場、2階から4階が教室という話があったので、そういった案も検討してほ

しい。

- ① 一刻も早く検討委員会を立ち上げて何かした方がいいのではないか。
- ② 各小学校の適正人数や許容人数がわからないのでそれを載せてもらえると議論がしやすいのではないか。

#### 【校区再編について】

- ① 南小学校の子供たちを校区再編するとすれば、通学路も含めてどうやって整備しながら、グラウンドもどうやって使っていくのかとか、先にシミュレーションして考えてもらいたい。
- ② 仮に今後 10 年も 15 年もバスを通わせるくらいだったら、東部浄水場等の公用地に学校を建てて、宮司の新設校の費用を削って、そういうことを考えないといけない。
- ③ 校区編成も今すぐ動かないといけないことだろうと思うが、やってほしくない。
- ④ 校区再編をやるのであれば意見を聞くのも確かに大事だが、教育委員会が考えていることをある程度市民におろしてもらわないと、それに答えることも、問いかけることも、何もできない。
- ⑤ 福間南小学校の緩和をするためには校区再編しかもう方法がないのか。
- ⑥ 校区再編をするのであれば低学年(1・2・3 年生)ではなく、例えば、高学年(5・6 年生)で通学に対しての電車並びにバスの費用捻出も視野に入れて検討をしてはどうか。また、通勤手当を受けて電車やバスで通勤している先生方に見守りを行ってもらう方法はどうか。
- ⑦ 通学バスについても考えてもらえたらありがたいと思うし、こちら側に問題を投げるのではなくって、そちら側からいろんなことを提案してほしい。
- ⑧ 校区再編で別の学校に通うには非常に危険が大きい。せめて低学年の頃はスクールバスが必須ではないか。
- ⑨ 南小学校校区全員を対象に、コミュニティができあがる前の新 1 年生を丸ごと違う学校へ移ってもらうようなそのぐらい思い切ったことをしてくれないと不平等感を拭えない。その中で、落ち着いた時期に元に戻すであったり、きょうだい児がいるところは考えたりするなどしてほしい。
- ⑩ 違う学校に通うことになれば学童の問題も出てくるので、そういったことも考えながら再編について議論していただきたい。
- ⑪ 校区再編して学校が遠くなると交通事故が怖い。
- ⑫ 学校が遠くなって子どもを送って行くことになれば、小学校の朝の受け入れ時間が遅いとフルタイムで仕事をしている保護者は仕事に間に合わない。早

めに校門を開けてもらえると子供が待っている間の事故の心配もなくなり、安心して学校に行かせられる。

#### 【現状・過密化について】

- ① 通学する小学生を見ているが、ひしめくようにして通っており、地域任せになっている。
- ② 今いる子供と先生たちが安心して安全に学校教育を受けられるようなシステムをつくってあげる方が先ではないか。
- ③ 今のままでは地震が起きた時、南小学校は本当に危ないと思う。
- ④ 今いる子供たちの安全性を一番に考えてもらいたい。
- ⑤ 福間中学校はこのまま生徒が増えていったら教室が足りなくなる。そうしたときにプレハブをつくって、また教室を増やしていくことをするのか。
- ⑥ 生徒が増えて教師が不足している事態が起きていると思うが、先生自体のレベルの低下も懸念事項ではあるので、そういう部分の対策もしてもらいたい。
- ⑦ 今、南小学校の教職員が必要なものとして要望している特別教室の整備に動いてもらえるのか。
- ⑧ 津屋崎小学校が福間南小学校と同じ状況になっていくのではないかと懸念している。

#### 【新設校関係】

- ① 税金を無駄遣いなく安価に新設校を建てれば小学校がもう一つ建つのではないか。
- ② 新設校の建設場所としては南小の緩和にもなる場所につくるってのが当たり前ではないか。
- ③ 新設校の建設費用が広報福津では45億、12月議会では72億になっており、今後80億、90億になる可能性がある。こういうでたらめなことをやるべきではない。
- ④ 最初から定期借地権だったり、10年20年の仮設だったり、今までやっていない方法、お金をかけなくていい方法があると思うので、従来のやり方ではなく新しい考え方でやってほしい。
- ⑤ 新設校の手光案がいつの間にか消えてしまったのはなぜか。
- ⑥ 15年経ったら児童数が60何パーセント減ってしまうというようなことも承知の上でやるというのは勿体ないと思う。
- ⑦ 中学校を新設しないのはすごく疑問に思う。長く住んでいる人間、長く市民

税を払ってきた、納めてきた人間からすると、光陽台だったり四角区だったりっていう住民がないがしろにきていることがすごく腹立たしい。

【その他】

- ① 「増築しても運動場・体育館や特別教室等の教育環境の確保や教職員の配置ができないのであれば、大胆な校区再編により一校あたりの児童生徒数を減らすことを考えなければならない」と、懇話会の方からこういう答申をされるっていうのを高く評価する。
- ② 情報公開をより多くの頻度で行ってほしい。過去いろんな選択肢があったのになんで全部だめになっているのだろうという思いがある。そういうことがみんな聞きたいし、不満に思っている。
- ③ 市のホームページ、添付ファイル等、もう少しわかりやすく伝えるというところも必要ではないか。
- ④ 丁寧な説明があった後に広報で発表するならわかるが、いつも広報で何か出て、住民から市にクレームが入ってから慌てて説明会しますとかなんとかって何回かしているの、その辺にすごく不信感がある。
- ⑤ 肝心要の教育長がいなくてことは大変問題だと思う。